ASDE Scouts de Andalucía Avenida de la Astronomía 1, Manzana 5, Torre 4, Local 86 41015 Sevilla

Tfno:(+34) 954.23.04.95

info@scoutsdeandalucia.org www.scoutsdeandalucia.org

Documento 0 del XVI Foro Joven ASDE - Scouts de Andalucía

Queridos grupos:

Como cada año, es un placer compartir con todos/as vosotros/as los Documentos 0 del XVI Foro Joven de ASDE - Scouts de Andalucía. Como bien sabréis, tras haber realizado la convocatoria de la Comisión Preparatoria de este Foro Joven, los/as diferentes rovers que la componen, a través de diferentes grupos, han estado dando los primeros pasos para la realización del Foro Joven, dándose como resultado estos documentos donde se definen los motivos y los objetivos a alcanzar dentro de los mismos.

Como comprobaréis, este año se celebrarán **4 mesas**, todas ellas provenientes de diferentes temas de interés para nuestra juventud, las cuales han tratado de tener una visión general y centrarse en cuestiones clave para la juventud de hoy día. Por tanto, este año no realizaremos ninguna mesa de debate que venga del Foro Rover de ASDE - Scouts de España.

Como siempre, recuerdo que los documentos 0 pueden verse modificados con respecto al documento 1 (Dossier Final).

Con cualquier duda o sugerencia, siempre tenéis disponible el correo de juventud (juventud@scoutsdeandalucia.org) o bien el número de teléfono (648 00 90 74).

Dicho todo esto, os dejo a continuación las diferentes mesas,

Muchas gracias y adelante.

Samuel Riquelme.

Delegado de Juventud de Scouts de Andalucía.







MESA 1: ESTRUCTURA INTERNA.

Esta mesa surge de la inquietud y debate sobre el cometido del Foro Joven. Con esta mesa reivindicamos el propósito de éste en la actualidad, y hacia donde queremos poner el rumbo. De esta forma, queremos hallar una identidad alineada con los intereses de la juventud, además de hallar una manera atractiva y didáctica de aplicar las conclusiones de manera efectiva. Creemos que es un tema relevante y necesario a fin de evaluar el significado y la necesidad de continuar con este espacio de participación juvenil.

Justificación:

Es una certeza que desde hace algunos años, se piensa que la misión inicial del Foro Joven ha sido finalizada, debido a que ya existe una representación en órganos internos de Scouts de Andalucía. También queremos hacer una reflexión sobre las intenciones de las propias mesas a fin de darles una nueva identidad y dotarlas de visión y propósito al Foro Joven con respecto a la realidad actual de la juventud. También reflexionaremos sobre la manera más efectiva y fácil de aplicar las conclusiones de dichas mesas, ya que la finalidad del Foro es aplicarlas en la estructura propia de Scouts de Andalucía y para cualquier persona.

Por todo ello, ponemos en relieve la sustancialidad del Foro, que es un espacio de innovación abierta, donde no solo se discutan problemas que preocupan a la Juventud, sino que también se generen soluciones colaborativas y proyectos tangibles. Queremos hallar la manera de incorporar actividades, dinámicas y talleres prácticos, así como colaboraciones con otras entidades, para que las ideas no se queden en el debate, sino que se materialicen en acciones concretas. Así, el Foro recupera su relevancia como lugar de cambio.

- Brindar un nueva identidad y propósito al Foro Joven a través de la realidad actual de la juventud.
- Averiguar una forma atractiva de poner en práctica las conclusiones de las mesas a través de actividades y dinámicas.
- Determinar como el Foro puede aplicar nuevas técnicas para desarrollar proyectos y colaboraciones junto con otras entidades.
- Clarificar el rol de representantes del Foro y su implicación.







MESA 2: SALUD.

La salud es una cuestión universal, sin embargo, mantener un estilo de vida saludable durante la juventud es vital para asegurarnos disfrutar el resto de nuestros años. Es por ello que la mesa de salud es imprescindible en el Foro Joven a fin de concienciar a los jóvenes de la repercusión que puede tener realizar o no ciertos hábitos a lo largo de sus vidas.

Por ello, nos centraremos en la escucha de nuestro cuerpo, para prevenir cualquier degradación de nuestra salud o aparición de enfermedades, entre otros, ya que son cuestiones poco extendidas, al igual que la alimentación, a fin de analizar si las generaciones hemos ido aumentando nuestros hábitos de comida saludable o todo lo contrario, y qué podemos hacer como rovers y clanes para cambiar y/o mejorar.

Justificación:

En la sociedad actual podemos observar que la exploración física y auditiva del cuerpo es fundamental para la detección precoz de enfermedades y síntomas que nos pueden afectar a la salud del cuerpo, sin embargo, si fuésemos más conscientes de estas técnicas, además de evaluar si verdaderamente somos conscientes de la importancia de esta, o del consumo que realiza la juventud hoy día podríamos evitar problemas a largo plazo, detectando problemas de salud en etapas tempranas. De este modo, podríamos tratar enfermedades antes de que suponga un gran riesgo.

Por otra parte, a raíz de la importancia de conocer el consumo que realizamos las personas jóvenes (y la sociedad actual), cada vez más nos olvidamos de la importancia de mantener una dieta rica y nutritiva. Por lo que, sumado a nuestro estilo de vida cada vez más acelerado, acabamos cayendo en la tendencia de preferir una comida rápida e industrial con escasos nutrientes antes que un plato de comida casero, sano y equilibrado. Abusar de este estilo de vida puede conllevar problemas de salud que pueden llegar a ser muy difíciles de remediar. Antes estas cuestiones, debemos de plantearnos cómo a través de nuestros clanes o individualmente como rovers, podemos mejorar nuestro consumo y nuestra calidad de vida.

En conclusión, consideramos que para conseguir una sociedad mucho mas saludable, estos problemas han de tratarse a fin de generar vidas sanas y de calidad..

- Analizar la situación del cuidado y exploración individual del cuerpo a fin de ser conscientes de la importancia del cuidado del cuerpo
- Informar sobre los beneficios que conlleva la autoexploración en cuanto a prevención, y los peligros que podemos evitar a largo plazo.









- Concienciar sobre los peligros de una mala alimentación y los beneficios que tiene llevar una buena alimentación
- Ser conscientes de tener buenas prácticas alimenticias en nuestras actividades scouts.
- Advertir de la influencia negativa de los anuncios en el sector alimenticio.

MESA 3: SALUD MENTAL.

La salud mental es un tema que está presente hoy en día en la juventud. Abordaremos dos temas principales que serían:

El trato a las personas neurodivergentes desde el respeto y la aceptación de sus diferencias, sin ningún tipo de prejuicio ni estigmatización.

Además abordaremos el tema de la resolución de conflictos y la comunicación afectiva, planteando diferentes mecanismos para que las personas participantes aprendan así sobre esta en lo referente a resolución de conflictos, facilitando la comprensión mutua, el diálogo constructivo y la empatía entre las partes involucradas.

A lo largo del desarrollo de la mesa se buscará presentar a los participantes distintas situaciones en las que tengan que tratar con personas neurodivergentes, problemas de comunicación y resolución de conflictos. A partir de ahí, frente a la respuesta de cada persona respecto a cómo abordar estos temas, se les pretenderá enseñar los distintos mecanismos y recursos de comunicación afectiva y el trato correcto a personas con neurodiversidad, llegando así a la prosperidad de las cuestiones.

Justificación:

La necesidad de tratar estos temas surge ante la creciente importancia de la salud mental en la juventud actual. Es fundamental promover el respeto y la aceptación hacia las personas neurodivergentes, evitando cualquier forma de prejuicio o estigmatización. Además, trabajar la resolución de conflictos y la comunicación afectiva permite fortalecer vínculos, fomentar la empatía y mejorar la convivencia.

Para el tema de la neurodiversidad hablaremos sobre las distintas herramientas y educación a ofrecer dentro de un grupo scout para la inclusión y participación de las personas neurodivergentes. Esto resulta algo necesario debido al poco conocimiento que tenemos respecto al trato de la neurodiversidad, pudiendo llegar a buscar el completo entendimiento y respeto de estas personas desde todas las edades y distintas ramas.









Por otro lado en el tema de conflictos y comunicación afectiva vemos la necesidad de hablar también sobre la comunicación, la cual tiene una gran importancia en los conflictos y en el manejo de los mismos, pues ésta hace parte fundamental de todas las etapas del desacuerdo y de la intervención de terceros ajenos al problema, que participen como mediadores y conciliadores en búsqueda de una solución.

En esta mesa será importante la experiencia de las personas participantes ante diferentes situaciones y su puesta en común.

- Sensibilizar a las y los participantes sobre qué es la neurodiversidad y por qué es importante reconocerla dentro del ámbito scout.
- Proporcionar herramientas prácticas para adaptar actividades y dinámicas que permitan la participación activa de personas neurodivergentes. (Ej: festivales de la canción)
- Promover el uso de la comunicación afectiva.
- Abordar el tema de la comunicación en el manejo de conflictos.









MESA 3: Ámbito social.

La situación de la vivienda actualmente es insostenible. Se está violando el derecho a la vivienda digna y el poder emanciparse cada vez es más difícil, por no hablar de la turistificación masiva e incontrolada que está habiendo en Andalucía y el resto del país. Sin embargo, las causas que protagonizan esta situación, pivotan en diferentes actores y motivos, siendo las personas jóvenes las afectadas ante esta realidad.

Por otra parte, la juventud de hoy día posee un fuerte sentimiento sobre la participación activa ante conflictos sociales a fin de crear sociedades más justas y equitativas. Ante esta cuestión, la movilización y el activismo social son clave para el desarrollo de la defensa de estas causas sociales, sin embargo, no se conocen las herramientas que permiten acceder a dicha participación y movilización mediante información veraz y de calidad. Por ello, en la mesa hablaremos sobre diversas herramientas para dar a conocer su importancia, enfocándonos sobre todo en la lucha de la vivienda justa.

Vemos el activismo social como una forma de lucha, concienciación y visibilización de las causas sociales para un bien común, remarcando la lucha colectiva y teniendo en mente que todas las luchas son interseccionales.

Justificación:

Ante el problema actual de la vivienda y la poca reacción ante el mismo, vemos necesario el trato de este tema en las mesas del Foro, para darle visibilidad e impulsar a la juventud a participar activamente no solo en la lucha por la vivienda justa, sino en cualquier otra lucha social en la que quieran participar.

Buscamos la concienciación de la juventud y el pensamiento crítico ante el problema de la vivienda y la turistificación. Dándoles las herramientas y la información para poder iniciarse en el tema.

En lo que respecta a la movilización activa por causas sociales puede ser abrumador, la desinformación sobre las múltiples causas sociales para conocer la realidad, pueden ser algunas de los motivos por los que una persona reduzca su participación e interés ante estas, más aún si sumamos las múltiples vertientes que pueden existir y que afectan a estas causas Es por ello, que creemos que es relevante hablar sobre la situación de la movilización social desde la perspectiva de la juventud.

Por otra parte, la falta de regulación del turísmo en la actualidad ha provocado una gentrificación, creando así zonas turísticas en las ciudades. Estas provocan daños como; los desahucios de los ciudadanos locales, la subida de precio de la vivienda ,daños a la comunidad de los barrios y a la cultura local. Además, la falta de regulación de los pisos turísticos (como los airbnb) y hoteles imposibilita el turismo local. Ante ello,









consideramos que es relevante que la juventud opina sobre las diferentes soluciones a aportar en este ámbito.

- Impulsar en la participación en el activismo ante causas sociales, informar de las diversas corrientes que surgen con estas y otorgar herramientas para posibilitar la información veraz en el día a día de las mismas.
- Concienciar sobre la situación actual de la vivienda y promover medidas y alternativas desde la perspectiva juvenil para contribuir a la solución de esta problemática.
- Observar la situación de Andalucía ante la turistificación y la gentrificación.
- Promover el pensamiento crítico entre la juventud y la importancia de la movilización en diferentes causas sociales.

